

de plus en plus aux projets clé en main où l'entrepreneur devra développer le site, construire les bâtiments et doter l'hôpital de son équipement. L'adoption de cette approche constituerait une nouveauté étant donné qu'actuellement les ministères responsables des achats de chacune des entités au sein du système de soins de santé coordonnent les achats.

La privatisation

Dans de nombreux domaines qui relèvent des pouvoirs du gouvernement fédéral mexicain, on a constaté une tendance à la privatisation des services gouvernementaux. Cette tendance n'a pas encore percé dans le secteur médical. On ne décèle pas actuellement de volonté de confier par contrat au secteur privé les services médicaux. Dans l'attente de l'orientation que prendra la future administration dans ce domaine, il est difficile d'anticiper les orientations à long terme.

Les budgets

On ne dispose pas des chiffres exacts sur les achats totaux d'instruments et d'équipements médicaux. On s'entend à admettre sur le marché que le système national des soins de santé achète 80 à 90 pourcentage des produits de cette catégorie.

Les contraintes budgétaires du gouvernement fédéral et la croissance de la population ont eu des effets sur le type de dépenses engagées dans le système de soins de santé. On a accordé la priorité à :

- la construction d'installations de soins de santé primaires qui desservent un plus grand nombre de personnes, à la remise en état et à la rénovation d'installations actuelles plutôt qu'à de nouvelles constructions; et
- à l'achat d'équipements d'occasion et rénovés et à des achats de nouveaux équipements, mais dans une moindre mesure.

Le système privé de soins de santé était en croissance au début des années 1990 au Mexique, mais la récession

économique qui a commencé en 1993, et s'est poursuivie en 1994, fait qu'on s'attend à ce que les achats de ce secteur ne reprennent pas avant que la relance économique se soit manifestée.

Le traitement des maladies

Le système public de soins de santé a consacré d'importantes ressources à la lutte contre des maladies comme la poliomyélite, le tétanos, la tuberculose, la brucellose, la rubéole et la diphtérie. Il s'est engagé à réaliser des progrès soutenus dans le domaine de la vaccination des enfants de moins de cinq ans. Des programmes comme ceux de la *Semana Nacional de Salud* (Semaine nationale de la santé au moins d'octobre) et de la *Dias Nacionales de Vacunación* (Journées nationales de vaccination) font l'objet de promotion et de soutien dans tout le système de cliniques de soins primaires à travers le pays.

On a enregistré une augmentation marquée des maladies respiratoires, en particulier dans les grands centres urbains. Les problèmes de nature respiratoire nécessitent, tant chez les enfants que chez les adultes, davantage d'attention du personnel médical.

On accorde aussi une grande importance au contrôle du choléra alors que le nombre de cas a augmenté au cours des dernières années.¹ Il y a eu 43 cas de signalés en 1993.

Le SIDA est un problème qui prend de plus en plus d'importance au Mexique. Un certain nombre de grands centres du pays signalent des augmentations du nombre de cas diagnostiqués dépassant les 100 pourcentage² pour la période de 1992-1993. On évalue que, dans l'ensemble du pays, le nombre de cas répertoriés a augmenté de 88,8 pourcentage au cours de cette année. Les efforts consacrés à la prévention, au diagnostic et au traitement de la population qui souffre de cette maladie ont commencé à augmenter de façon importante et on prévoit qu'ils continueront à augmenter au cours des années à venir. Dans le cadre du programme national de familiarisation, on fait appel partout à travers le pays à des campagnes de conscientisation et à des lignes d'information téléphoniques.

Des entrevues réalisées avec des chirurgiens et des prestataires de soins, tant dans le système national de soins de la santé que dans le système privé, font état d'un nombre croissant de cas de ce qu'il est convenu d'appeler les grandes maladies mondiales que sont les problèmes cardiaques, l'hypertension, le cancer, le diabète et les maladies respiratoires. Cette tendance devrait continuer à s'accroître alors que l'espérance de vie augmente, que la population vieillit et que le revenu disponible augmente également. Les chirurgiens ont également fait état d'un nombre croissant de transplantations d'organes dans le système national de soins de santé. Ces praticiens signalent également une augmentation du nombre de chirurgies laparoscopiques.

LES POSSIBILITÉS

Le principal acheteur sur le marché est l'IMSS et la plupart des sociétés concentrent leurs efforts de commercialisation sur le développement des ventes auprès de cet organisme. Un certain nombre d'*Institutos de Especialidades* (Instituts spécialisés) existent au Mexique et on peut citer entre autres l'Institut de cardiologie, l'Institut de la nutrition et l'Institut de pédiatrie. Tous ces instituts constituent des possibilités intéressantes pour les fabricants d'équipements spécialisés. Les hôpitaux privés les plus importants sont également des clients éventuels intéressants.

Les domaines dans lesquels les possibilités sont intéressantes sont ceux de l'équipement servant au traitement du cancer comme la technologie de radiation alpha beta. On met davantage l'accent sur la physiothérapie et la demande d'équipement d'hydrothérapie, d'électrothérapie et d'ultrason est à la hausse. On a signalé une augmentation du nombre de malaises respiratoires et des problèmes connexes, ce qui entraîne le nécessité de moyens de traitement plus sophistiqués. Le traitement des maladies cardiaques et des complications connexes prend de l'importance, faisant apparaître de meilleures possibilités pour les instruments et l'équipement dans ce domaine.

Notes

¹ Discours à la nation du Président,

1^{er} décembre 1993, p. 150.

² Idem.